

Administración Trump renueva impacto del bloqueo contra Cuba



Por Roberto Morejón

El bloqueo estadounidense contra Cuba ha tenido un impacto renovado a causa de su recrudescimiento por la administración del presidente Donald Trump.

En el período entre abril de 2017 y marzo de 2018, ese hostigamiento provocó daños por más de 4 mil 321 millones para sumar durante casi 60 años una cifra superior a los 933 mil millones de dólares.

Esa huella tan honda impidió a la mayor de las Antillas avanzar con soltura hacia el desarrollo e indujo NO pocas privaciones materiales.

El período tomado en cuenta entre 2017 y 2018 obedece al imperativo de hacer un corte con vista al informe anual sobre los daños padecidos en Cuba por el bloqueo estadounidense, un asunto nuevamente en la agenda de la ONU.

Un proyecto de resolución presentado por la nación caribeña a la Asamblea General de la ONU será sometido a votación el 31 de octubre y se espera un desenlace como el reportado desde mil 992, con un respaldo mayoritario.

Téngase en cuenta que la votación del pasado año solo fue rechazada por dos países, Estados Unidos e Israel, su principal aliado en el Medio Oriente.

La propuesta de resolución del 2018 insta nuevamente a Estados Unidos a poner fin al cerco económico, comercial y financiero contra Cuba y pone de relieve el deterioro de los nexos, a raíz de una infausta determinación del presidente Donald Trump.

El magnate inmobiliario rubricó un “Memorando presidencial de seguridad nacional sobre el fortalecimiento de la política de Estados Unidos hacia Cuba”.

Al firmar el documento Trump le hizo el juego a un minoritario sector de la emigración de origen cubano, que en la Florida puja por asfixiar a los habitantes de la nación caribeña.

Entre las repercusiones del deterioro de las relaciones entre Cuba y Estados Unidos a causa de los pasos dados por Trump destaca el aumento de las restricciones a sus compatriotas para viajar a este país.

Igualmente se ahondó el ya reducido margen de maniobra de los empresarios nortños para negociar con La Habana.

Repudiada por sectores de la sociedad estadounidense, la política del inquilino de la Casa Blanca instó a una mayor persecución de las transacciones financieras y las operaciones bancarias de Cuba en el mundo, con el deducido reforzamiento de la extraterritorialidad del bloqueo.

Todo lo anterior se asocia a un discurso oficial agresivo que apela a la fabricación de pretextos para perturbar los intercambios, hoy reducidos, entre los dos países.

En otras palabras, la administración estadounidense actual va en sentido opuesto a las recomendaciones de 26 resoluciones adoptadas anteriormente en la Asamblea General de la ONU para que el país nortño finalizara el bloqueo.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/170110-administracion-trump-renueva-impacto-del-bloqueo-contra-cuba>



Radio Habana Cuba